

Die NEOS-Bezirksrät:innen Christine Hahn und Philip Weinberger stellen zur Sitzung der Bezirksvertretung am 19.6.2024 gemäß § 24 Abs.1 GO-BV folgenden

**Antrag**  
**Benennung von Gemeindebau/öffentlichem Gebäude nach**  
**Elfriede Mejchar**

Die zuständige Magistratsabteilung wird ersucht, die Möglichkeit zu prüfen, einen Gemeindebau oder ein öffentliches Gebäude nach Elfriede Mejchar zu benennen und gegebenenfalls dann auch umzusetzen.

**Begründung:**

Derzeit laufen in Österreich drei Ausstellungen anlässlich des 100. Geburtstages von **Elfriede Mejchar**, die größte davon in Wien im MUSA [https://www.wienmuseum.at/im\\_alleingang\\_die\\_fotografin\\_elfriede\\_mejchar](https://www.wienmuseum.at/im_alleingang_die_fotografin_elfriede_mejchar).

Wie Gespräche bei der Ausstellungseröffnung mit der Kuratorin der Ausstellung **Frauke Kreutler** und dem Direktor des Wien Museums **Matti Bunzl** gezeigt haben und wie auch im dazugehörigen Ausstellungsband der drei Museen in Salzburg, Krems und Wien [https://www.hirmerverlag.de/de/titel-1-1/elfriede\\_mejchar-2546/](https://www.hirmerverlag.de/de/titel-1-1/elfriede_mejchar-2546/) ausführlich dargelegt hat, hat sie in Favoriten, in der Fernkorngasse 17 gewohnt und hatte ihr Atelier in der Hasengasse 53/55. Seitens des Wien Museums würde eine entsprechende Würdigung im öffentlichen Raum in Favoriten sehr gern gesehen werden.

Ihr Augenmerk beim Fotografieren hat sie auf Plätze und Objekte gelegt, die sonst nicht beachtet wurden, die oft am Rand der Gesellschaft zu finden sind, stets, ohne Personen dabei zu fotografieren. Bekannte Aufnahmen stammen u.a. von Hinterhöfen in der Hasengasse, auch vom Wienerberg, der Triesterstraße und sind in der Ausstellung im MUSA zu besichtigen.

Der 100. Geburtstag ist ein würdiger Anlass, um ihr auch im öffentlichen Raum in ihrem Bezirk, vielleicht sogar in ihrer Wohnortnähe eine Würdigung zukommen zu lassen.

Um Zuweisung in die Kulturkommission wird ersucht.

Wien, am 13.6.2024

Christine Hahn

Philip Weinberger